Mapuches versus Salmoneras

por **Pedro Cayuqueo** Doosier Fotográfico- *Monday, Feb. 19, 2007 at 4:52 PM* <u>azkintuwe@yahoo.es</u> - **www.azkintuwe.org**



pepiukelen1.

"Las primeras salmoneras empezaron a llegar a Pargua a fines de los '80 a Ensenada Codihué, que es a la vuelta del lugar donde estamos. Y la segunda, que está acá, la Danisco, se instaló en el '92 y hacia fines del '90, en el '99 más o menos, empezamos a ver las primeras plantas, una es la BioMar [Dinamarca], la azul. Cuando empezaron a aparecer en los '90 no teníamos idea de qué se trataba, porque empezamos a ver los trabajos, empezamos a ver unas máquinas y nadie sabía qué pasaba. Preguntamos a las autoridades y no había ningún tipo de información de lo que estaba ocurriendo, y cuando supimos ya era tarde porque la empresa ya estaba construyéndose...

Lo que está generándose hoy día con el tema de las salmoneras en sus diferentes ámbitos – ya sea en la piscicultura, procesadora o las mismas plantas de alimentos para estos salmones – es que de aquí a 10 o 15 años más va a haber un desequilibrio ecológico enorme, un daño ambiental que va a ser irreparable y, además de eso, la gente va a quedar sin fuentes de laborales. Porque nosotros sabemos que la industria salmonera, si bien hoy está en un auge bastante grande, no va a ser eterna, de hecho todos sus proyectos tienen un período de vida útil de máximo 30 años. Nosotros la pregunta que le hemos hecho a las autoridades regionales es si ellos se han puesto a pensar qué va a pasar en 15 o 20 años, de qué va a vivir la gente. Porque las tierras colindantes con estas industrias quedan prácticamente estériles, no aptas para el cultivo".

Francisco Vera Millaquen, werken de comunidad Pepiükelen / Entrevista de Hernán Scandizzo.



pepiukelen2.



pepiukelen3.



pepiukelen4





pepiukelen5b.



pepiukelen6.jp5



pepiukelen6b.



pepiukelen7



pepiukelen8.j



pepiukelen9.jpg, image/jpeg, 600x366



pepiukelen10



pepiukelen11.



pepiukelen12.



pepiukelen13

A costa de nuestros hermanos

Por Lector - Monday, Feb. 19, 2007 at 5:32 PM

Las exportaciones de salmón y trucha crecieron un 28% en el 2006 en comparación con el año anterior, al totalizar 2.207 millones de dólares, informaron los empresarios del sector. EEUU se situó en el primer lugar de destino con envíos por 792 millones de dólares, un 31% más que en 2005 y una participación del 36% del total exportado, precisó el informe de la Asociación de la Industria del Salmón de Chile [SalmonChile].

En segundo lugar se ubicó Japón con 704 millones de dólares -un 10% más que en el 2005- mercado al que se destinaron principalmente productos congelados de salmón coho [también llamado salmón plateado] y de trucha, que representaron un 32% de las exportaciones totales. Al mercado de la Unión Europea [UE], en tanto, se exportaron 308 millones de dólares, un 31% más que en 2005, cifra que a su vez representó el 14% del total del mercado.

En el bloque europeo, Alemania es el principal destino con 162 millones de dólares, equivalente al 52% de los envíos al viejo continente. Latinoamérica totalizó exportaciones por 156 millones de dólares, con una participación de mercado del 7% y aumento del 77%, respecto a lo exportado en 2005. Brasil es el principal destino en Latinoamérica al totalizar exportaciones por 89 millones de dólares, cifra que supuso el 57% del total enviado a este mercado.





Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: http://www.archivochile.com

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persique ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quiénes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu sugerencia / errata..

© CEME web productions 2003 -2007